

# AG du 10 mars 2019

*Compte-rendu pour diffusion interne au groupe « Gilets Jaunes – Bassin de Thau »*

<i>Bienvenue</i> .....	1
<b>BILAN DE LA SEMAINE PASSÉE</b> .....	<b>2</b>
<b>Commission com</b> .....	<b>2</b>
Une campagne d'information après le 19.....	2
<b>Commission juridique</b> .....	<b>2</b>
Procès pour détention de tickets de péage.....	2
<b>DÉBATS</b> .....	<b>3</b>
<b>Témoignage au procès de son fils</b> .....	<b>3</b>
<i>Discussion</i> .....	3
<b>Porter le gilet jaune</b> .....	<b>4</b>
<i>Solidarité avec les manifestants arrêtés - s'ils portent le gilet jaune !</i> .....	4
<i>Isolés, difficile de porter le gilet jaune</i> .....	5
<i>Porter le gilet sur les autres actions</i> .....	5
<i>Gilet jaune en Grand Débat</i> .....	6
<b>« Action » et « action »</b> .....	<b>6</b>
<i>Agir en autonomie</i> .....	6
<i>Séparer le bon grain de l'ivraie</i> .....	6
<i>Faire comme les étourneaux</i> .....	7
<i>S'ouvrir sur autres groupes</i> .....	7
<i>Tracter autrement ?</i> .....	7
<i>re-bloquer les impôts</i> .....	8
<i>Répression politique, parler aux médias</i> .....	8
<b>PROGRAMME</b> .....	<b>8</b>
<b>Semaine prochaine</b> .....	<b>8</b>
<i>Cafés à la cible les après-midi</i> .....	8
<i>Pic-nic jeudi au Rond-Point la Peyrade</i> .....	8
<i>Pic-nic dimanche à la Cible</i> .....	8
<i>Planning tractage</i> .....	9
<b>À venir</b> .....	<b>9</b>
<i>Marche pour le climat</i> .....	9
<i>Film de Ruffin le 20 mars</i> .....	9
<i>Convergence sur Paris 16-17 mars</i> .....	10
<i>Débat GJ sur l'économie à Poussan</i> .....	10
<i>AG des AGs 5-7 avril à St Nazaire</i> .....	10

## **Bienvenue**

Règles de la prise de parole : Respecter la parole des autres. Temps de parole à respecter. Éviter de se répéter. Prolonger si besoin.

Invitation à toutes les personnes qui veulent renforcer les commissions : action, communication, juridique et financier.

Pour la tenue des AGs, on en fait deux et après on tourne.

Pas de petite et de grande action, chacun fait ce qu'il peut et ce qu'il veut.

## **Bilan de la semaine passée**

Cette semaine, plusieurs marchés de tractage :

Lundi ile de Thau, on a été bien accueilli. On va essayer de faire quelque chose de plus important, mais on en parlera plus tard. Il faut qu'on continue d'y aller.

Mercredi marché de Sète, comme d'habitude, et vendredi au marché théâtre.

Opération cadi jaune à Mèze pour aider l'épouse du camarade qui est incarcéré. De la nourriture qui lui a été portée, ainsi qu'une enveloppe (100€ à la réunion de jeudi) pour lui faire un mandat.

Manif de samedi.

Tracts dans les boites aux lettres. On va continuer pour les prochaines semaines.

## **Commission com**

### **Une campagne d'information après le 19**

Un des résultats de notre commission. Une campagne qu'on va lancer après le 19, qui tournera autour de la disparition programmée de la sécurité sociale. Avec des tracts, et derrière l'annonce d'une conférence débat : « la disparition programmée de la sécu, ou la mécanique infernale de Macron. ».

Cette campagne d'information avec affiche et tract et conférence débat : on le recommencera pour la loi anti-casseurs, pour les thèmes qui sont actuellement à l'agenda. Le chômage, les retraites, etc.. Le principe que nous avons choisi est d'aller rencontrer les gens, et de faire de l'éducation populaire.

Comment les plouto-crates sont en train de supprimer tout ce que nos parents ont construit. Comment la disparition de certains impôts, le choix systématique de favoriser les riches pour taxer les pauvres, et ce que ça veut dire dans les aspects concrets de la vie. (5000 tracts).

« Aussi prévoir rencontres dans les différents villages. Pour les faire revenir à nous, ce sont des actions qui sont aussi payantes. »

#### **Extraits :**

« Les GJ ne sont ni d'extrême gauche, ni d'extrême droite, mais extrêmement nécessaires. »

« La propagande est à la démocratie ce que la matraque est à la dictature ».

## **Commission juridique**

### **Procès pour détention de tickets de péage**

« Qqn a été oublié, il s'appelle R., il était avec nous tout le temps, lui il s'est fait oublier parce que maintenant il vient plus, mais il passe au tribunal au mois d'avril, il a un avocat, je vais le rencontrer cette semaines, pour l'aider à retrouver ses papiers... Au début du mouvement, on disait aux gens de ramasser les tickets, c'était un grosse connerie. Ce petit s'est fait attraper avec un paquet de tickets, mais il a 1500 euros d'amendes. »

« Nous sommes tous responsables dans ce genre d'actes »

(...)

« il avait été parlé d'un cahier de promesse de dons, est-ce qu'il est à disposition. ».

Le cahier est à disposition.

# Débats

## Témoin au procès de son fils

« Je suis allé au procès de mon fils vendredi, tranquille, pour parler de mon fils, que je connais par coeur. J'étais juste venu dire qui il est. Mais c'est quelque chose de très éprouvant, parce qu'on ne comprend pas la décision des juges. C'est un peu déstabilisant la justice. On est en train avec la ligue de faire un listing de toutes les arrestations, pour prouver que les GJ font l'objet d'une répression, d'un traitement spécifique.

...Surtout qu'à un moment on vous dit "Vous les témoins, on vous fait passer dans une pièce." On nous met dans la pièce... Et moi qui ai toujours défendu mes enfants, quand je me suis retrouvé là, j'ai rien compris. D'abord j'ai eu envie de vomir. »

- « Mais c'est comme ça, c'est le code de procédure pénal »

- « Je m'en fous que ce soit le code de procédure pénal, laissez moi finir.

On me met dans cette pièce, où arrivent les inculpés. Si tu fais un peu l'éponge, tu sens les odeurs. Après on vient te chercher, c'est comme quand on prend un taureau pour l'amener dans l'arène. Je venais de passer quatre heures dans le public, mais tout à coup je savais plus où j'étais, j'ai pas vu les amis, je comprenais rien. J'ai dit deux phrases. Il m'a dit "Est-ce que vous avez vu deux masques ?"... "Est-ce qu'il était avec vous au péage ?"... J'ai rien compris. Et depuis deux jours j'en suis malade, je n'ai pas pu dire ce que j'avais à dire. Pour la première fois de ma vie, j'ai fait une crise d'angoisse, je pensais à (J.) comment ils lui ont fait !

Moi la seule fois de ma vie où on m'a arrêté sur la route, j'avais pas mon contrôle technique. Quand je pense à G., qui s'est jamais fait arrêté de sa vie, pour un mot qu'il a dit, pour défendre les GJ, on est pas préparés ! Moi je pensais que j'étais tranquille, je venais défendre mon fils. Là j'arrive, je fais rien... J'ai pas été capable de défendre mon fils. Je suis traumatisée. On est pas prêts. Personne n'est prêt à faire ça. Vous pouvez dire ce que vous voulez, je m'en fous. Mon fils était sorti avec un fumigène, dans ces manifestations.

Je suis fatiguée depuis quatre mois, je veux pas qu'on dise "on est tous jaunes" et que ça en reste là. On les arrête, la police nous répond pas. Ils n'ont pas vu de médecins, ils ont pas vu d'avocat. Et nous on va dire "ils avaient qu'à pas y aller !" ? Un jeune homme, la première fois qu'il manifeste, il est marié, il a des enfants et il en a marre... Il va passer demain à midi...

Je vais quitter le mouvement, je ne m'y retrouve plus. On tire les gens. Ça me rend malade moi, on m'appelle à 6h du mat, pour me dire qu'on a arrêté untel. Retrouve toi à essayer de retrouver des papiers devant les tribunaux... M. quand ils l'ont arrêté le samedi, ils lui ont dit "Tu signes que c'est toi qui a pas voulu d'avocat, qui a pas voulu de médecin, ou alors tu passes en taule." Un gamin qui n'avait rien fait. Ça c'est traumatisant, moi je ne dormirai plus. Je n'ai même pas eu le courage de le regarder en face. Et en plus le procureur a demandé 2 mois avec sursis, et comme ils veulent quand même le garder piégé, la décision sera rendue le 9 avril... Vous vous rendez-compte ? 29 décembre – 9 avril. M. au péage il a jamais rien fait. Il m'a pris tout le tapis à la maison, il vous a fait un beau gazon... Les nuits où on tenait la garde, il les empêchait de mettre le feu. »

## Discussion

« Ce qu'il faut voir, c'est qu'il a affirmé pour la cause. Et grâce à la possibilité qu'il a donné aux avocats, le jugement servira comme jurisprudence ! Je suis sûr que dans deux mois, le délibéré ira assez loin. »

(...)

« Je voulais dire combien j'ai été émue de la prise de parole de F.. Je pense que toute personne qui ne comprend pas ce qui se passe dans un tribunal, aurait dû entendre. Elle l'a tellement bien dit. Toutes ces institutions avec des gens en robe, c'est fait pour déstabiliser les gens modestes... c'est pour ça qu'il y a une justice pour les riches et une justice pour les pauvres. C'est fait pour humilier, ceux qui n'ont jamais fréquenté ces milieux. »

« Si la ligue des droits de l'homme pouvait faire connaître ça... C'est vrai qu'il y a des choses qu'il faut faire connaître. Y'a des gens qui ont étudié ça, et qui savent que ça va être ça, et qui savent qu'il faut se préparer de telle façon. Par exemple, si elle avait répété avant sa prise de parole. Même moi je suis extrêmement émue, chaque fois qu'il faut parler en public. On doit répéter ce qui doit être dit, pour être à l'aise. Et une des premières solidarités, c'est de s'aider à exprimer. »

(...)

« il faut savoir que c'est comme ça. Le code de procédure pénale il s'applique comme ça pour tout le monde. Le témoin n'assiste pas au débat. Il y a une raison, c'est pour qu'elle ne soit pas influencée par les débats. Après si elle est affectée par les odeurs... Si on a une commission juridique, il faut qu'elle nous permette de nous préparer pour ces situations. Ce n'est pas la première fois ni la dernière... Il faut qu'on puisse faire des répétitions, et se blinder pour ces conditions de mise à l'écart. »

- « Arrêtez de dire que c'est normal ! Moi je suis allée au péage, j'ai été arrêtée, je suis restée en prison pour aucun fait – la seule chose que j'ai fait c'est d'être présente au péage. Je me suis faite arrêtée, j'assume. Mais on n'est pas prêt à ce qu'on subit dans ces cas-là. Et quand on est témoin, on n'a pas à vous mettre où on met les accusés. C'est juste pour vous déstabiliser, et ça devrait être interdit. Mais si on va tous en prison... »

- « Il y a aussi des témoins qui sont à charge.

- « c'est pas une question. Ils ont pas.

- « vous avez l'air de vous y connaître. Mais ça c'est pas normal, vous êtes d'accord. Normalement, c'est une pièce d'isolement. Il faut que des choses comme ça soient stipulées, et c'est pas normal qu'on mette des témoins avec des gens qui sont accusés. »

« on est un peu hors sujet de l'AG, à savoir qu'il y a des manquements de la justice. Ce n'est pas normal ce qu'elle a vécu, c'est vrai. Mais si on continue la discussion sur ce fait, on en finira plus. On va passer à la suite. Actions : tractage, grève etc. »

« Moi je sentais MF très seule dans la commission justice, comment on peut faire pour la seconder, l'aider... »

« Je voulais juste dire qu'effectivement il faut beaucoup soutenir MF, car la difficulté n'est pas d'aller se défendre, mais de défendre son enfant. La différence, elle est là. Quand nous défendons une cause, ça n'a rien à voir : nous avons notre personnalité, nos convictions... Mais son enfant, c'est différent, et c'est là où notre soutien doit intervenir pour qu'il n'y ait pas cette culpabilité. »

## Porter le gilet jaune

### ***Solidarité avec les manifestants arrêtés - s'ils portent le gilet jaune !***

« Il y a des gens qui vont manifester pacifiquement devant, et qu'on traîne par terre... On a tenté d'appeler le commissariat, en disant qu'on est la famille. Mais rien ne sort, il passe en comparution immédiate lundi.

Donc il faut savoir si nous, on est désolidarisé des gens qui vont manifester pacifiquement, et qui se font arrêter sur la place de la Comédie alors qu'ils n'ont rien fait ? Est-ce qu'on est gilets jaunes tous, ou bien comme j'entends : « moi les casseurs je les défends pas. » « il avait qu'à pas y aller ».

Moi je ne pensais certainement pas, le 17 novembre, me retrouver ici, à aller parler avec des députés, à faire des AGs... Moi le RIC, ne fait pas partie de mes revendications de base.

Il faut savoir si on est tous des gilets jaunes, tous ensemble. Quoi qu'il ait fait ! La colère dans une manifestation, si on prend votre fils, vous sautez sur le gendarme ! Qu'est-ce que vous feriez vous ? »

(...)

« Je trouve que ces propos sont un peu gênants car ne font que diviser le groupe. On est tous gilets jaunes, y'en a qui tractent parce qu'ils ne peuvent pas courir pour s'échapper. À ce niveau là je suis d'accord, il faut soutenir ceux qui sont emprisonnés. Qui a dit qu'on ne les soutenait pas ?! On est déjà très peu nombreux ici ! Si on a les tracteurs qui font leur AG d'un côté, et les actionnistes de

l'autre, séparés on n'arrivera jamais à rien ! L'avantage de tracter, entre autres, c'est qu'on est en contact direct avec la population, on peut leur demander ce qu'ils pensent, et on peut les faire venir avec nous. Moi je le vois comme ça. En tous cas arrêtons de nous diviser. »

« Je reviens sur ce que vous venez juste de dire. Il y a eu une petite confusion : elle ne va pas en manif. C'est juste sur la solidarité. »

« le fait d'être gilet jaune ou pas a une importance essentielle. Ces personnes arrêtées sur la place de la comédie parce qu'elles portent le gilet jaune... Si nous portions tous le gilet jaune, est-ce qu'ils nous arrêteraient ? Quant à la solidarité, elle est évidente : on a tous commis des infractions. »

### ***Isolés, difficile de porter le gilet jaune***

« on a déjà dit "on porte pas les GJ" moi aujourd'hui je suis entre parenthèse [sous contrôle judiciaire], mais dès que c'est terminé, je porterai le gilet jaune... On est solidaire, tu ne laisses personne derrière toi. »

« à la manif de Montpellier, énormément de gens étaient sans gilets jaunes. À partir du moment où ils le mettent, ils subissent la répression. Après ça arrange pas si tu y vas avec ton casque et ta cagoule, c'est encore pire. Si tu vas devant le CRS avec juste ton gilet, mais sans cagoule ni masque etc. le je pense que tu ne te fais pas arrêter. »

« Le gilet jaune : je veux le porter, mais je suis toujours obligé de l'enlever, parce qu'on se retrouve divisés et isolés... Quand on le porte on se fait cibler tout de suite. Et même je suis passé à côté en civil, mais j'ai eu une peur monstre parce qu'ils m'ont reconnu, et on était tous seuls, juste avec mon chéri. Ce qui se passe là bas, c'est d'une violence impressionnante. On se met à courir et on se fait nasser. C'est une situation très compliquée, on ne peut pas comprendre sans y être allé. »

« On a été moins à aller à des manifs : on va faire des actions le 16, c'est quand même la fin du grand débat, et je pense si on se donne tous RV, et à l'heure, on sort tous les GJ, on peut le faire ! Par ailleurs toutes les autres actions, par le nombre, montrer qu'on est nombreux. Et l'ensemble des revendications sont bonnes, justes. »

### ***Porter le gilet sur les autres actions***

« Par contre sur le RP, on est obligé de mettre le gilet jaune. Quand on va au tribunal, et qu'on prévoit de rester dehors, c'est gilet jaune obligatoire, car ce sont tous des procès politiques. »

« Juste un petit mot : un soir nous étions devant la prison de Villeneuve-les-Maguelone, nous manifestations contre les arrestations abusives. À un moment, je me demandais ce que pouvaient penser les voitures qui arrivaient là... Nous faisons du bruit, et nous étions trois à avoir le gilet jaune ! C'était regrettable. Le gilet jaune est indispensable. »

« J'ai vu le changement hier, je suis allé à montpel, je suis pas resté plus de 3/4 d'heure, et moi je me suis senti visé. Je le mets dans la manif, et je l'enlève dès qu'on passe à l'extérieur. Cela dit je pense que c'est toujours important de mettre le gilets jaunes, parce que c'est le signe de ralliement qui rallie les gens à la cause et qui fait le lien. Y'a des gens qui le voient pas pareils parce qu'ils débarquent trois mois après, et qu'ils répètent des choses. En même temps il s'est passé des choses, il y a des gens qui se sont greffés au mouvement... black bloc, casseurs, ça fait plusieurs équipes... c'est compliqué tout ça. Revenir à tout ce qui est de base, les revendications et le port du gilet, ça permet de rallier des gens qui se sentent un peu derrière, de soutenir les gens qui sont incarcérés. c'est une réalité. Revenir aux idées de base. »

« je voudrais parler du port du GJ hors manif. Je suis frappé tout à l'heure à l'entrée, ils n'ont pas le GJ. Est-ce qu'on peut pas - pourquoi dans notre vie civile, on a aucun risque, pourquoi ne pas mettre le gilet jaune quand on a envie... C'est quand même un acte de reconnaissance, c'est une

façon de voir notre présence. À Sète personne ne se ballade avec son gilet jaune. Moi je le fais de temps en temps, pas tout le temps, j'ai pas toujours envie. »  
« Oh non ! On m'empêche d'entrer dans le magasin... »

### ***Gilet jaune en Grand Débat***

« Ce gilet qu'il faut porter, c'est vraiment le coeur de la question. Et c'est exactement le reflet de ce qui se passe dans les "grands débats", même entre nous parfois. Samedi on était à un débat organisé par la [Mairie de Frontignan](#) : la pression était grande, il fallait être raisonnable, faire des propositions constructives... Ce n'était pas le débat de Macron mais quand même, on avait du mal à maintenir la pression sur les revendications de base... »

Et au même moment dans les rues de Montpellier... En vous écoutant, il me semble que c'est exactement la même chose. Cette intimidation de la police qui conduit à enlever le gilet, alors que pour d'autres, le gilet ne pose aucun problème... Pour certains c'est un signe de solidarité, mais pas forcément l'expression d'une colère. Je crois qu'il faut admettre cette diversité : le gilet n'a pas le même sens pour chacun d'entre nous. Et c'est le premier débat qu'il faudrait avoir. »

### **« Action » et « action »**

#### ***Agir en autonomie***

« Pour rebondir, c'est pas une opposition, mais à un moment donné, les revendications sociales c'est ce qui nous a uni, et effectivement quand on va à la rencontre de la population, gilet jaune, hein, il n'y avait pas de spécialistes – tant qu'il n'y a pas de spécialistes, moi ça me va. Tant que ça reste horizontal ! y'en a pas un qui sait et un qui ne sait pas, on s'enrichit. Replacer nos revendications sociales, parce qu'à cause de la répression et de pleins d'évènements, on perd notre boussole ! Notre boussole, c'est qu'on crève la dalle ! Après se décline le reste, les aspects démocratiques, sociétaux, écologiques, je suis la première. Mais depuis le début, c'est une revendication sociale. Et je pense qu'il faut vraiment arriver à décliner des choses dans nos discussions. Je pense qu'il faut vraiment avancer. »

Nous on est allé au contact de la population au travers d'un débat, et finalement en sortant j'étais vraiment convaincue. On a lancé à Mèze depuis une semaine, rendez-vous le 16, chacun là où il habite. Que chacun lance en autonomie.

Si je tiens à le dire, parce que peut être nos AGs du Jeudi et du dimanche, elles se substituent à cette chose de dire « on fait ». moi j'avais l'idée aussi de relancer ce débat, puisque finalement on a été convaincu, on va le faire, si on trouve 3 copains à Meze ou Loupian, et on le dira à l'AG. Tant qu'on reste horizontaux, sans spécialistes, juste gilets jaunes. Quand vous déclinez l'histoire du mouvement, vous êtes bien obligés de dire : retraite, taxe carbone, csg... Et à mon avis on a un peu perdu ce truc-là. Il va falloir retrouver.

Le 16 à 10h on sera à Mèze, le samedi après-midi on sera à Montpellier.

#### ***Séparer le bon grain de l'ivraie***

« Je vous rappelle qu'à la base on est tous descendu seuls, il n'y avait pas de point de rendez-vous. Pourquoi vous ne venez plus de vous mêmes ? Le lieu de base, réellement, c'est ni ici à l'AG, ni à la cible, c'est au travail, directement devant cette raffinerie. On est en train de se faire chier dans une AG, où on est tous en train de se cracher dessus, parce qu'il y a des conflits de génération entre nous, et qu'on peut pas se comprendre ! Alors venez ! Sur vous tous, qui vient à Montpellier, à part ceux que je connais réellement ? »

« Arrête de diviser »

« Mais je dis justement l'inverse. Moi j'y serai demain, je serai seul. »

« On a toujours eu cette idée, à chaque fois qu'on a eu des AGs, rappelle-toi. Au début il fallait faire une carte, pour repérer qui était avec nous... On a tous fait l'erreur d'être agressif avec les gens qui

venaient en dernier. Tu es jeune : tu veux aller à la raffinerie, vas-y ! Mais aujourd'hui, il faut arrêter de dire "On va à la raffinerie." Il y a d'autres choses à faire. »

« Bon, une proposition a été faite, c'est dit. Il ira à la raffinerie, personne n'est là pour lui dire de ne pas y aller. »

(...)

« Moi le 17 novembre, j'étais à Auchan... En tous cas, il faut discuter des priorités qu'on veut, il faut le décider, et ensuite y aller, et mettre ensemble le gilet au même moment. La discussion dans l'AG permet d'être au clair, sinon après on prend des initiatives qui sont pas idéales, et on est plus victimes de la répression. »

« Le gilet jaune est pour tout le monde, les jeunes, les vieux, ceux qui ont milité ou pas, y'a pas de honte à avoir jamais milité, ni de honte à avoir milité ! »

### **Faire comme les étourneaux**

(...) « Pour les actions qui vont se faire, y'a un truc qui me pose problème, c'est l'organisation de chaque action. À un moment, il faut faire les choses, et c'est pas chacun fait ce qu'il peut. Y'a du taf, y'a des mecs qui s'y collent. Quand on va faire la manif le 19, à Sète. Ça se prépare : qu'est-ce qu'on fait dans la manifestation ? Est-ce qu'on veut du catch, de la fête, est-ce qu'on veut la tête ou la queue de la manif ? Y'a une com manif le jeudi soir, mais pour moi c'est pour l'action *et* l'organisation.

Vous avez vu les étourneaux, comment ils volent bien alignés ? Vous vous demandez pas comment ils font pour pas se disperser ? Chacun fait attention à celui qui est devant, et celui qui est derrière... Nous on prend pas ce chemin là, ils nous choppent à chaque fois parce qu'on est désorganisés. Ça m'est arrivé une fois, on était plus que deux tout à coup, et les flics sont arrivés.

Donc y'a des copains qui doivent organiser. C'est important.

On va faire un pic nique : c'est interdit ? On le prend. Je suis pour la rébellion ! Mais la rébellion organisée.

La commission action, ce que je lui reproche, c'est que quand on arrive sur le lieu action, on est à poil ! On voit des gens cagoulés jusque là, on ne sait même pas s'ils sont gilets jaunes, s'ils sont pas à 5000 euros par mois les mecs... »

### **S'ouvrir sur autres groupes**

« Je me posais la question du lien qu'on avait avec les autres groupes, si y'a une coordination qui se met en place au niveau national, et s'il y a des actions qui sont proposés comme ça. Comme on est moins nombreux, si c'est coordonné, c'est peut être plus efficace. La question est, quel lien on a entre les différents groupes, local et national. »

« Samedi j'ai ramené le petit journal, où il mettent toujours l'agenda de la semaine. J'ai le souvenir au début, on se mêlait à eux, c'était bien... Mardi 12 de 8h à 14h, rassemblement devant les locaux du medef, zac tournzey de Montpellier ; Samedi 14h marche pour le climat, esplanade Charles de Gaulle, ou bien Acte 18... Ils ont marqué d'autres événements : AG des AG à Saint Nazaire, 6-7 avril. 8 9 et 10 mars, sitting et occupation du territoire parisien.

Pour nous je pense qu'il va falloir qu'on se mette OK pour le tractage la semaine prochaine. »

### **Tracter autrement ?**

« pour la grève générale, on distribue les tracts : beaucoup disent on est retraités on n'est pas concernés. »

(...)

« La grande manif générale est pour le 19 : est-ce qu'il faudrait pas tracter aux puces, le dimanche 17 mars, à deux jours de la grande manif ! »

(...)

« Par rapport aux tracts, on peut mener des actions individuelle, en mettant tracts entre le caoutchouc et la vitre côté chauffeur, ceux qui ont des GJ sur leur devant.

+ il faut parler avec les gens. Expliquer les arguments.

### ***re-bloquer les impôts***

« Moi j'ai proposé une action : aller occuper les impôts lundi soir : on met des chaînes, et on s'enferme à l'intérieur. Parce que les impôts c'est important. »

« tu vas bloquer les employés. Mais pas ceux qui payent les impôts... »

(...) « Faisons attention à ne pas accepter « Baisser les impôts », en échange de fermeture des services publics. »

(...) « Pour les impôts, aller y coucher, on ne peut plus le faire. À partir du moment où tu mets un campement, c'est 135 euros d'amande. »

### ***Répression politique, parler aux médias***

« Il me semble qu'il y avait eu une manif un samedi, qui avait mis l'accent sur la répression policière. Je crois qu'on est passé à un moment où il faudrait parler de la répression politique qui est faite sur les GJ, et sur le plan juridique. Il y a besoin d'une coordination nationale, mais là il y a quelque chose à défendre, on est passé dans une autre phase, où la justice tape fort. Le témoignage a été suffisamment fort, mais c'est complètement fou. Ça devient quelque chose de vraiment politique, et il faut dénoncer. »

« Le témoignage ne peut pas ne pas émouvoir. Les violences policières sont politiques. La presse est venue à notre demande, parce que j'avais le téléphone. Beaucoup d'entre nous étaient contre la presse. Mais sans la presse, il n'y a plus de démocratie. Je voudrais que les journalistes l'entendent. De temps en temps, moi je suis sûre... Si on s'adresse à eux, ils ne diront pas de conneries. »

« Certains veulent créer un logo GJ bassin de Thau, c'est une proposition qui sera faite. »

## **Programme**

### **Semaine prochaine**

#### ***Cafés à la cible les après-midi***

« J'ai proposé, comme je continue à être à relation avec des vieux cinquantenaires qui étaient chez nous, qui ne viennent plus parce qu'ils ne se reconnaissent pas. Je leur ai donné rendez vous à la Cible les après-midi, pour qu'on puisse se retrouver comme des vieux, avec du café et des petits gâteaux. Parce que dans les coeurs, ils sont jaunes... »

Quand ? Tous les jours du lundi au vendredi, à 14h30.

#### ***Pic-nic jeudi au Rond-Point la Peyrade***

2<sup>e</sup> proposition. Puisqu'on peut rien faire, on peut se montrer, et distribuer des tracts. On peut se mettre au gros Rond-Point de la Peyrade, y'a un endroit, on va faire le goûter, ou pique-niquer. Occupation de lieux public on n'a pas le droit, donc ils risquent de nous dégager. Mais on fera rien, on fera pas de grillade. Pic nic et tractage. »

« Oui, c'est le mot d'ordre national de réoccuper l'espace public. »

« jeudi. 11H à la cible, puis au RP de la Peyrade, à 11h30 »

#### ***Pic-nic dimanche à la Cible***

« Au sujet du pic nique : est-ce qu'on pourrait faire ce pic nic le dimanche 17 mars place de la révolution à côté de la rue révolution ? »

« Le 17 mars pic nic entre gilets jaunes à la cible à midi. On a déjà voté jeudi, et ça a été annoncé sur Facebook. »

## **Planning tractage**

### **Lundi 11**

10h tractage pour la grève rendez-vous devant le centre commercial de l'île de Thau Sète  
17h tractage à Carrefour Balaruc rendez-vous devant l'entrée principale là où il y a le jeu pour enfant

### **Mardi 12**

6h30 tractage pour la grève rendez-vous devant la gare de Sète  
*8h à 14h appel de Montpellier rassemblement devant les locaux du Medef Zac tournezy Montpellier*  
17h15 rendez-vous devant promocash pour aller tracter aux feux des eaux blanches Sète

### **Mercredi 13**

10h marché de sète rdv devant les Halles.  
à la suite de la distribution faite au marché nous proposons 13h rendez-vous au rond-point de la Peyrade.

### **Jeudi 14**

11h30 Pique-nique et distribution de tracts au rond-point de la Peyrade. Amener des ballons banderoles tissu jaune pour décorer le rond-point. Possibilité de covoiturage à 11h à la cible.  
16h30 rendez-vous devant Promocash pour distribution de tracts au niveau des eaux blanches

### **Vendredi 15**

10h Distribution de tracts au marché avenue de la Gare Sète rendez-vous devant le théâtre  
17h Distribution à Carrefour Balaruc rendez-vous à l'entrée principale devant le jeu des enfants

### **Samedi 16**

*14h marche pour le climat esplanade Charles-de-Gaulle Montpellier*  
*14h manifestation place de la Comédie Montpellier*

## **À venir**

### ***Marche pour le climat***

« semaine prochaine marche pour le climat. Vendredi les jeunes, il risque d'y avoir beaucoup d'animation un peu partout, ce serait pas mal qu'il y ait une jonction, pour discuter. Le samedi c'est pareil, nous on organise à 11h un rassemblement à Sète. L'après, manif à Montpellier.

Je pense qu'il est clair que tout ce qui se passe sur le climat, c'est extrêmement lié. Le combat est le même. On a commencé à faire un tract avec Michelle, qu'on pensait distribuer pour faire le lien. Ce serait bien qu'il y ait des manifs différentes, mais à un moment convergence. »

(...)

« Deux rassemblement samedi prochain, dommage si on est pas ensemble. »

### ***Film de Ruffin le 20 mars***

Le 20 mars au Comoedia à Sète, *j'veux du soleil*, fait par un réalisateur qui s'appelle François Ruffin. Il a fait le tour des GJ, c'est très émouvant. Ce serait bien qu'il y ait un ou deux GJ, c'est l'association ATTAC qui a organisé cette soirée.

Le lendemain, à 18h à Fronti, cette fois en présence de Ruffin, mais c'est complet.

À Sète, ce sera le 20 à 20h30, sans Ruffin, mais avec un ou deux GJ, et le responsable d'attac. »

## **Convergence sur Paris 16-17 mars**

« ça m'étonne qu'on ne parle pas du tout de 16-17 mars à Paris, appel de tous les GJ, pour qu'on soit le plus nombreux possible. On est au courant. Moi je pense que c'est aussi important que cette grève générale, c'est important de bloquer tout paris. Comment s'organiser pour y aller. »  
(voir avec les personnes présentes)

## **Débat GJ sur l'économie à Poussan**

27 mars, 3 et 10 avril, 20h30, foyer des campagnes de Poussan

« Je voulais vous dire qu'avec une collègue GJ du nord du bassin de thau (Poussan Bouzigue), on organise un débat sur l'économie, au foyer des campagnes à Poussan. On est en train d'organiser ça, ce sera les trois mercredis 27 mars, 3, 10 avril à 20h30. Ouvert à tous. Le sujet principal sera l'économie. »

## **AG des AGs 5-7 avril à St Nazaire**

« Je voulais parler de l'AG des AGs, qui a lieu le 5, 6 et 7 avril à St Nazaire : s'il y a des candidats, qu'ils se présentent, qu'ils se proposent. On a une semaine pour en discuter, et on soumettra au vote à la prochaine AG... »